

Aportes del Humanismo:

Reflexiones sobre temas contemporáneos de literatura, pensamiento y educación

Especial | Julio 2022

ISSN 1659-331

REVISTA ESTUDIOS

Escuela de Estudios Generales



UNIVERSIDAD DE
COSTA RICA

PRESENTACIÓN ESPECIAL

DIRECTORA
CAROLINA MORA CHINCHILLA



La revista Estudios trae en este mes de julio un especial que se tituló *Aportes del Humanismo: reflexiones sobre temas contemporáneos de la literatura, el pensamiento y la educación*.

En la primera sección Manuel Enrique López y Roberto Marín realizaron un serio y hermoso estudio denominado: *El Sufismo (Misticismo) Islámico, elementos sufíes en el cuento popular libio Allah Proveerá y el estudio sobre el Tawakkul Allah y El Atributo de Al-Razzaq de Allah*. Por su parte Jorge Barrientos explora el pensamiento de Ricardo Falla y su obra en el artículo: *El papel de la Teología de la Liberación durante el conflicto armado en Guatemala y la obra de Ricardo Falla, 1960 – 1996*. De seguido Ignacio J. Salas Hernández en su trabajo *Unamuno y Nietzsche: Un encuentro trágico frente a Schopenhauer*, concluye que las posiciones de Nietzsche y de Unamuno son profundamente irreconciliables y que, pese a las aparentes similitudes, en el fondo se encuentran dos filosofías trágicamente opuestas.

En la segunda sección Heidy Marcela Avalos Fernández y Andy Vargas Rodríguez presentan los resultados de su investigación: *Retos y fortalezas de la virtualización en Educación Abierta en la Sede del Sur y Rodrigo Facio de la Universidad de Costa Rica* y Camilo Retana Alvarado presenta sus reflexiones sobre la vanguardia en "Puñales del mediodía sobre la piel en ahínco": *cuerpo y vanguardia en el Repertorio Americano*.

En el dossier sobre *Mujeres y humanismo: reflexiones, críticas y aportes*, Jairol Núñez Moya presenta una serie de trabajos surgidos del el «III Congreso de Estudios Humanísticos Arte, Cultura, Ciencia y Pensamiento», bajo la temática "Mujeres de/en México, Centroamérica y el Caribe". Dicho congreso se desarrolló los días 24, 25 y 26 de febrero de 2020, en la Escuela de Estudios Generales de la Universidad de Costa Rica Esta actividad generó un espacio para la reflexión humanista sobre las diversas realidades y los aportes de las mujeres en la región. Poco después de esto se inició la pandemia de Covid-19 en Costa Rica y la universidad se sumó al proceso de virtualidad, obligada por las circunstancias.

Es muy emotivo publicar este dossier justo en el momento en que la Escuela de Estudios Generales regresa a la presencialidad total. Esperamos que disfruten esta nueva entrega, gracias.

Carolina Mora Chinchilla

Directora

REVISTA ESTUDIOS

carolina.mora@ucr.ac.cr

<https://orcid.org/0000-0002-2175-443X>



UNIVERSIDAD DE
COSTA RICA

